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AGENDA 
14 Maio 
21h30 

Espetáculo de dança 
"Sintonias"/Praxistudio 
Auditório Municipal de 
Esposende 

14 e 15 Maio 
Feira da Saúde 
Zona Ribeirinha de 
Esposende 

15 Maio 
19hoo 
Coro Sénior de Esposende 
Concerto do Dia da 
Família 
Igreja Matriz deApúlia 

16 a 31 Maio 
Exposição fotografia 

"Sonhar com 
histórias Lê, Encena 
e Fotografa" 
Casa da Juventude de 
Esposende 

21 Maio 
14h3o 
Workshop Hoje é dia de: 
Orquídeas do Género 
Cattleya 
Centro de Educação 
Ambiental 

21 Maio 
21h30 

"Os Dilemas dietéticos de 
uma matrioska do meio" 
Quarteto Contratempus 
Auditório Municipal de 
Esposende 

Recolhas de Sangue e de 
registo de medula óssea 

A Associação Humanitária de Dadores de Sangue de 
Esposende, em colaboração com o Instituto Português 

de Sangue, realiza colheitas de sangue. Assim, todos os 

beneméritos dadores poderão dirigir-se, nos dias e locais 
abaixo indicados, para participarem em mais um actade 
solidariedade e amor ao Próximo. 

> 22 de Maio - Curvos - Junta de Freguesia - oghoo às 
12h30 

> 22 de Maio - Apúlia - Centro Paroquial - oghoo às 

"Época Balnear 2016" 
Medidas a ter em conta 

Recebemos na nossa redação, proveniente da Autoridade 

Marítima Nacional, Capitania de Viana do Castelo, um 
comunicado à imprensa que transcrevemos na íntegra. 

"A Capitania do Porto de Viana do Castelo alerta todos os 
banhistas, que quiserem disfrutar da praia, neste período que 
se aproxima, com temperaturas mais agradáveis, que ainda 
não existe a vigilância dos nadadores salvadores e que devem 
ter cuidados redobrados, nomeadamente, nunca virando as 

costas ao mar, bem como não caminhar na areia molhada, 

pois, se assim se encontra, é sinal que, recentemente, a água 
chegou àquele ponto e, um futuro golpe de mar, os pode 

arrastar para situações complicadas; 

Não deixar as crianças brincarem na zona de areia molhada 
a fazerem os tradicionais castelos de areia, pois um golpe de 

mar os pode arrastar para situações complicadas; 
Nesta altura do ano, os perfis de gradiente de praia estão ainda 
alterados e com condições muito favoráveis de se formarem 

agueiros, pelo que devem ter em atenção quando entrarem na 
água; 
A temperatura do maré ainda muito baixa, pelo que as pessoas 

devem ter atenção aos choques térmicos". 

O Sr. Mundo 
Esposende sempre atraiu pessoas que, vindas de 

outras paragens, se estabeleceram ou foram colocados 
por cá, em empregos públicos, ou simplesmente 
se enamoraram pela nossa paisagem (ainda não se 
falava no privilégio da natureza) e pelo ar fresco e puro 
que se respira nesta terra, que sempre foi hospitaleira, 
e, assim, tornaram-se Esposendenses, por vezes 
até esquecendo a sua origem. Temos em Esposende 
descendentes de Penafiel, Tondela, Castelo Branco, 
Macedo de Cavaleiros, Mirandela, Bragança, Chaves, 

Famalicão, Espinho, Vizela, Lamego e de muitas mais 
outras localidades de todo o país, cujos pais se fixaram 
na então "vila" e por cá constituíram família. Hoje 
vou falar de uma família que, durante muitos anos, 
permaneceu na ainda vila, vinda do Porto, com dois 
filhos, que por cá cresceram, mas que, por volta de 
1952 (mais ano, menos ano), aquando do grande fluxo 
de emigração para o Brasil, também foram na "onda" 
e por lá ficaram. Os pais, esses, por cá ficaram, mas, 
depois, já com idade bastante avançada, voltaram 
para o Porto, para a casa que, mesmo morando em 
Esposende, sempre lá mantiveram, na Rua de S. Miguel 
"A", e por lá se finaram. Estou a focar o "Sr. Mundo", 
pois era assim que a esposa o tratava (diminutivo do 
seu verdadeiro nome) pois chamava-se Edmundo de 
Almeida Cabral. O Sr. Edmundo veio parara Esposende 
por "arrastamento" do seu irmão, Ramíro de Almeida 
Cabral, que veio dos Bombeiros Municipais do Porto 
para os Bombeiros Voluntários de Esposende, sendo 
segundo comandante nesta corporação. Também 
foi proprietário da Casa Havaneza, café Bazar e 
salão de jogos com bilhar russo. Voltando ao Sr. 
Mundo (diminutivo de Edmundo), era homem com 
envergadura a passar dos dois metros (um homem 
do tamanho do mundo), foi também proprietário 
da sapataria "A Desportiva", na rua da Senhora da 
Saúde, onde atendiam também os seus dois filhos, 
o Oscar e o Berto, que os Esposendenses apelidaram 
de o "ASA". Lembro-me de um cartão que se adquiria 
na sapataria Desportiva e se pagava o calçado a cinco 
coroas semanais, mas o cartão tinha um número 
que, se coincidisse com os últimos dois números da 
lotaria nacional, isentava o titular de pagamento 
das prestações que lhe faltassem. Esta sapataria 
funcionou durante muitos anos, mas, com a abertura 
de outra sapataria, nos baixos da casa do Vinhas, 
"A Rival", propriedade do carteiro Leal Pinto, e com 
a saída do Oscar e do Berto para o Brasil, o negócio 
entrou em decadência e fechou portas.Vou contar um 
episódio que demonstra o atraso de algumas pessoas 
daquele tempo. Era domingo, a Havaneza estava 
repleta de gente a tomar café e tacinhas de branco, 
quando aparece a "conga", a esposa do Sr. Edmundo, 
a gritar, com quantas forças tinha, que o mundo tinha 
caído. Meia dúzia de pessoas, de Palmeira, quando 
ouviram a senhora dizer que o Mundo tinha caído, 
assustaram-se e pedalaram a toda a velocidade até 
Palmeira, tendo ido dar a novidade ao padre, que o 
Mundo tinha caído em Esposende e que seria melhor 
reunirem o povo e irem rezar para a igreja. Afinal o 

29. 2̀ aniversário do Lions Clube de Esposende 
No próximo dia 21 deste mês, o Lions Clube 

de Esposende vai comemorar o seu 299 
aniversário, com um evento festivo a realizar 

no Hotel Suave Mar, em Esposende. O Clube, 
que no presente ano lionístico é presidido 

pelo Dr. Manuel Joaquim Peres Filipe, está 
integrado no Distrito 115 Centro Norte, com 
sede em Matosinhos, cujo Governador é o 

CL Aureliano Soares, do clube de Oliveira de 
Azeméis, entidade que é convidado de honra 
na sessão comemorativa do aniversário do 
Lions Clube de Esposende. 

De entre as atividades programadas para 
assinalar a efeméride, consta a homenagem 

pública que o Clube irá prestar à Santa Casa da 
Misericórdia de Esposende, pelos relevantes 
serviços prestados a todos quantos dela 
têm necessitado, de um modo particular à 
comunidade concelhia, ao longo dos seus 437 
anos de vida. 
Segundo os responsáveis pela organização 

deste evento, estarão presentes de muitos 
Clubes da Região, tais como V.P. de Âncora, 

Ponte de Lima, Viana do Castelo, Barcelos, 
Famalicão, Braga, de entre outros. Estarão 

igualmente presentes autoridades civis 

do Concelho de Esposende, bem como dos 
movimentos Lion e Rotário. 

"Mundo" caiu, mas levantaram-no outra vez. Bom 
tempo esse que, quando se dizia que "apareceu uma 
baleia na praia" todos corriam para lá para a ver. 
Deixando o Sr. Mundo na paz que merece, porque até 
era bom homem, vamos apontar o dedo a ... 
Aos sacos de areia que puseram a servir de paredão, 

na parte sul da nossa barra. Primeiro ouviu-se falar 
que teriam duração de cem anos, depois reduziu-se 
para trinta. Acontece que estão lá há alguns meses 
e alguns já se romperam. Mais uma vez fomos 
enganados e quanto ao arranjo da nossa barra, desta 
vez não foi com promessas, foi com sacos de areia. O 
mais caricato é que houve gentinha que se capacitou 
que aquilo iria remediar o mal desta barra, do anseio 
dos Esposendenses que conta com mais de cem anos. 
Mais uma vez vou alertar para o mau estado de 

vários bancos espalhados pela cidade. Os bancos da 
rua i.ã de dezembro (direita) também estão a meter 
nojo, até um banco, mesmo na frente da Ourivesaria 
Cunha G- Vale, já tem cogumelos nas costas ... Tá 
bonito! Aproveito para dar os parabéns a quem teve 
a ideia de mandar limpar os bancos da Rua Conde de 
Castro. Bom seria que fizessem o mesmo a muitos 
outros instalados noutros locais. 
Nota-se uma melhoria nos jardins e rotundas da 

cidade, estão mais floridos e com mais gosto. Mas, 
como não há bela sem "senão", o espaço envolvente 
da estátua do Rei D. Sebastião continua com "mato". 
Deem outro visual aquele espaço, com arbustos 
e flores que fica bonito e o D. Sebastião merece e 
agradece. 
O jardim do Palácio da justiça continua sem 

iluminação e com tocos de cabeça atada a fingir de 
candeeiros. E já que estou a falar de iluminação, 
convém lembrar que o monumento aos pescadores, 
no largo Rodrigues Sampaio, tem os projetores 
desligados há cerca de três anos. Algumas das 
passadeiras da Av. ã Marginal foram "repintadas", 
mas há muitas mais na cidade para fazer o mesmo 
tratamento. E uma terra de turismo não se pode 
alhear destas pequenas coisas. 

Pois a anedota ... O Manei estava no Brasil há 
dois anos, trabalhando numa multinacional, mas, 
como não aguentou as saudades da Maria, voltou 
para Lisboa. Chegado, foi a correr ver a sua esposa e 
confessou-lhe: 
- Maria, o Brasil é um país maravilhoso, cheio de 

lindas mulheres e eu não pude resistir a envolver-me 
com elas (Maria olhava-o sem se alterar). Mas eu 
quero que saibas que, quando eu me deitava com elas, 
lembrava-me de ti e, na hora H, saia de cima. (Maria 
ficou pensativa...) Agora diz-me uma coisa, Maria... 
Tu foste-me fiel, durante estes dois anos? Maria deu 
um sorriso e respondeu: 
- Manei eu também pensei muito em ti, mas tu tens 

que entender que sair debaixo é mais difícil que sair 
de cima! 

Ela tinha razão, com prego no fundo não dá para sair 
mesmo. 
Não acreditam? 

Atividades Casino da Póvoa 
LEANDRO REI DA HELÍRIA 1 27 MAIO 1 SALÃO 
D'OURO 1 22Hoo 1 M.18 

As peças de teatro regressam ao Casino da Póvoa, 
desta vez através da Companhia de Teatro da Arca 
(Aveleda - Vila do Conde), com a peça Leandro, Rei 
da Helíria, um texto dramático infantil, da autoria 
de Alice Vieira, inspirado na narrativa popular, 
com semelhanças ao enredo de Rei Lear 

de Shakespeare. Trata-se de uma peça que "fala 
do amor, ingratidão e do que acontece a um rei 

quando a coroa lhe cai da cabeça". 
Bilhetes à venda naTicketline, Worten e FNAC. 

Espetáculo em plateia 1 Preço por pessoa: cio,00 

/1/eeo 

RICARDO AZEVEDO 1 28 MAIO 1 SALÃO D'OURO 
1 22Hoo 1 M.18 

A28 Maio, RicardoAzevedo sobe ao palco do Salão 
D'ouro para um concerto inesquecível. Com um 
currículo que conta com a participação na banda 
EZ Special, onde alcançou alguns êxitos musicais, 

como o tema "Daisy", enveredou, a partir de 2006, 
por uma carreira a solo. No seu percurso musical 
colaborou com outros artistas como, Rui Veloso, 

Anastácia e mais recentemente Saul Davies (da 
banda britânica - James). 
Bilhetes à venda na Ticketline, Worten e FNAC. 

Espetáculo em plateia 1 Preço por pessoa: cio,00 
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Dadores de Sangue de Esposende, em Toledo 
A Associação Humanitária de Dadores de Sangue de 

Esposende participou, nos dias 22 e 23 de abril, na 424 
Assembleia da congénere de Toledo, em Espanha, tendo 
marcado também presença a Vereadora da Coesão Social 
e Saúde Pública, Raquel Vale, que ficou "encantada" 
com a participação nos trabalhos. Relembre-se que 
a Hermandad de Donantes de Sangre de Toledo ea 
Associação Humanitária dos Dadores de Esposende 
estão geminadas desde 2010. Esta iniciativa visou, mais 
uma vez, o intercâmbio e troca de experiências para 
além de outros contactos institucionais. A importância 
da dádiva de órgãos foi um dos temas apresentados pelo 
Coordenador de Transplantes de órgãos e Tecidos, José 
Maria Diáz Borrego, que prendeu a assistência. 
Na sexta feira, dia 22, a delegação hispano-lusa, 

constituída pela com itiva esposendense e pela Presidente, 
Vice-Presidente e Tesoureiro da Hermandad de Toledo, 
respetivamente, Begoãa Sánchez, Ángel Cepeda e 
Francisco Javier, marcou encontro com o Presidente do 
Gobierno Autonómico de Castilla la Mancha, Emiliano 
García-Page Sánchez, a quem agradeceu o empenho e 
a colaboração concedida neste intercâmbio e troca de 
experiências entre as duas comunidades, iniciado ao 
tempo em que era Alcaide do Ayuntamiento de Toledo, 
e prosseguido até aos dias de hoje. Adelino Marques, 
aproveitou ainda a oportunidade para oferecer ao 
Presidente do Gobierno a medalha da Associação e 
expressar a vontade de o ver, de novo, em Esposende. 
Raquel Vale, em nome do Município, agradeceu a 
recepção e ofereceu um livro sobre Esposende. Por sua 
vez, Emiliano García-Page, um amigo de Portugal, e 
em especial de Esposende, brindou os presentes com 
produtos de Castilla-La Mancha, prometeu continuar a 
apoiar este intercâmbio e reiterou o desejo de revisitar 
o concelho de Esposende, se possível, no próximo mês 
de Agosto. Seguidamente, proporcionou uma visita 
guiada ao Palácio de Fuensalida, sede atual do Gobierno 
Autonómico e antiga residência de Isabel de Portugal, 
Rainha de Espanha, por casamento com o Rei Carlos 

I, e, mais tarde, Imperatriz do Sacro-Império Romano-
Germânico, quando Carlos I se tornou Imperador do 
mesmo, como Carlos V. Isabel de Portugal, filha de D. 
Manuel I e de Maria de Aragão e Castela, nascida em 
1503, "a mulher mais bela do seu tempo", veio a falecer, 
por complicações de parto, em i de maio de 1539, neste 
Palácio de Fuensalida, onde se encontra, em lugar de 
destaque, uma bandeira do reino português dessa época. 
Já no sábado, a comitiva participou na Eucaristia no 

Hospital de Ia Virgen, onde o padre Juan Manceba falou 
da importância de dar sangue pois "Cristo salvou-nos a 
vida dando o seu sangue também". Por outro lado, dar 
sangue é "é amar os outros" e isto é "um gesto bonito" 
que se manifesta "na nossa generosidade porque quando 
damos sangue não sabemos a quem amamos", salientou o 
sacerdote. Seguiu-se, no Salão do Hospital, a Assembleia 
Geral da Hermandad de Toledo, onde foram aprovadas, 
por unanimidade, as contas do ano anterior e onde foi 
tratado o tema da importância da doação de órgãos. 
No início foi feito um minuto de silêncio pelo recente 
falecimento da presidente da Hermandad de Avilés e 
Corvera, nas Astúrias, Carmen Palmira García Cotero, 
e foram distinguidos dadores com is, 25 e 5o dádivas. 
José Borrego falou da importância da dádiva de órgãos, 
tendo feito um resumo histórico desta dádiva desde os 
primórdios até à atualidade. Referiu que até 2015, em 
Espanha, transplantaram-se "quase cem mil órgãos", 
lembrando que hoje "há escassez de dadores", fazendo 
um apelo para a necessidade das pessoas doarem órgãos. 
A jornada terminou com um jantar que reuniu mais 

de trezentas pessoas ligadas à dádiva de sangue. Maria 
Begoãa Sánchez, presidente da Hermandad de Donantes 
de Toledo agradeceu a presença "sempre bem vinda 
e querida" da delegação de Esposende, assim como o 
"grande trabalho" realizado pelos delegados locais, o que 
permitiu que 1731 novos dadores comparecessem pela 
primeira vez a dar sangue. 
Adelino Marques, presidente daAssociação de Dadores 

de Sangue de Esposende referiu que estas jornadas foram 

O Rotary Club de Esposende 
realizou mais uma reunião festiva 

No passado dia 26 de abril, realizou-se mais 
uma reunião festiva do Rotary Club de 
Esposende, tendo estado presentes cerca 
de 60 pessoas, de entre companheiros e 

convidados. Nesta reunião, ao jantar, foi 
servida lampreia do Cávado e, a acompanhar, 
uma prova de vinho espumante "Alvarinho". 
A abrilhantar o encontro esteve um Grupo de 
Dança da Escola Secundária Henrique Medina 
que exibiu várias danças, merecedoras de 
fortes aplausos. Nesta reunião foi ainda 

, 
.))) (da esq para a direita) Costa e Silva, Protocolo do Club; 

Rui Esteves, produtor do vinhoAlvarinho D. Ponciano; 

José Cardoso,Tesoureiro do Club e o Presidente. 

admitida uma nova companheira, Ângela 
Vouga, que vem do Rotary Amizade de 
Florianópolis, em Santa Catarina, no Brasil. 
Na imagem a nova companheira com a 
madrinha, a companheira Ilda Fernandes, 
e o presidente, Mariz Neiva. Esta entrada 
enriquece e engrandece o Rotary Club de 
Esposende, que tem vindo a desenvolver 
uma atividade marcante na sociedade 
esposendense. 
O Presidente Mariz Neiva agradeceu 

a presença dos 
companheiros e dos 
ilustres convidados 
e lembrou o 
trabalho social e de 
benemerência que vem 
sendo desenvolvido 
pelo Club. Entretanto, 
dando cumprimento 
ao respetivo plano de 
atividades, o passeio 
anual do Rotary Club 
de Esposende terá 
lugar no segundo fim 
de-semana de maio e o 
destino é Santiago de 

101 Compostela. 

Mário Fernandes 

"muito importantes" quer pelo "estreitar dos laços de 
amizade e de convívio", como, sobretudo, pela "troca de 
experiências no reforço da dádiva de sangue". E concluiu: 
"estamos muito sensibilizados pelo acolhimento que 
nos proporcionáram e pelos resultados e experiência 
adquiridos. Por outro lado, o termos sido recebidos pelo 
Presidente do Gobierno Autonómico, Emiliano García-
Page, é demonstrativo do valor desta geminação e do 
excelente trabalho desenvolvido em Esposende e em 
Toledo para salvar vidas". 

Por sua vez, Raquel Vale, Vereadora e representante do 
Município de Esposende referiu que "foi um gosto e um 
orgulho o Município ter sido convidado pela Associação 
de Dadores de Esposende para fazer parte desta comitiva. 
É notória a relevância da geminação das duasAssociações 
e esta relação entre países é sempre benéfica. É relevante 
a dádiva de sangue e o alargamento a outras recolhas para 
que as necessidades das populações sejam satisfeitas. 
Neste sentido, foi pertinente a abordagem à doação de 
órgãos", concluiu Raquel Vale que ficou "muito satisfeita" 
com esta jornada de trabalho. 

Sampaio Azevedo 

Inclusão social através da arte 
"AMAReMAR - Arte e Comunidade" é como 
se designa o projecto que o Município 
de Esposende está a desenvolver para a 
comunidade de Esposende, com o intuito de 
promovera inclusão social através de práticas 
artísticas, e que ontem foi apresentado 
publicamente, numa sessão informal, que 
decorreu na sede do projeto, localizada na 
cidade. Tendo por base a reflexão sobre a 
cultura local, a história das gentes e das 
suas origens, o "AMAReMAR" convida a 
comunidade a procurar a realização pessoal, 
a felicidade, o amor e a solidariedade. 
"Mais importante do que os bens materiais 
é a felicidade e o bem-estar das pessoas", 
referiu o Presidente Benjamim Pereira, 
assinalando que "os projetos de caráter 
imaterial têm tanto valor quanto os 
projetos materiais", razão pela 
qual o Município abraçou esta 
iniciativa. Pegando no mote da 
animação "O que é que sonhas 
para Esposende?", o Presidente 
da Câmara deixou claro que, a 
par da melhoria da qualidade de 
vida da população, é igualmente 
importante dar oportunidade às 
pessoas de darem o melhor de si 
em prol da comunidade, através 
deste género de projetos. 
A coordenadora artística 
do projeto, Eva Fernandes, 
agradeceu e saudou o Município 

pela iniciativa. "É um projecto emocionante, 
porque o ponto de partida deste projecto são 
as pessoas", afirmou, explicando que a ideia 
"é trabalhar Esposende", explanando o que 
foi, o que é, e o que será Esposende depois 
deste projeto. 
No espaço onde funciona a sede do 
"AMAReMAR" já se exibem as primeiras 
etapas do projecto, e foi notório o entusiasmo 
e a alegria dos participantes, partilhados 
pela voz de uma das Esposendenses que 
abraçou a iniciativa. Sameiro não poupou 
nos elogios ao programa, enaltecendo o facto 
de fomentar a partilha e o convívio entre 
as várias gerações, para além de realçar as 
potencialidades de cada um, "sem barreiras, 
nem preconceitos". 

Município promove visitas à Casa das Marinhas 
No mês em que procede à atribuição dos Prémios Viana de Lima, o Município 

de Esposende promove visitas à Casa das Marinhas, um imóvel classificado como 
Monumento de Interesse Público. Através da iniciativa "Casa ConVida", a comunidade 

em geral é desafiada a conhecer esta obra de referência da arquitetura nacional, da 
autoria do arquiteto EsposendenseViana de Lima. Assim, a partir deste mês, às sextas-
fei ras, entre as 14hoo e as 'Moo, a Casa das Marinhas estará aberta ao público, para 
visitas livres gratuitas. Os interessados poderão agendar visitas orientadas de segunda 
a sexta-feira e fins de semana, sem custos associados, mas mediante marcação prévia. 
uma oportunidade para conhecer mais detalhadamente esta obra do Património 

Modernista e o seu autor. No âmbito deste programa, os mais novos podem igualmente 
construir uma maquete da Casa, atividade gratuita, mas sujeita a marcação e que 
decorre no Centro Interpretativo de S. Lourenço, emVila Chã. 
Desenhada e construída como habitação familiar, a Casa das Marinhas marca a 

Fonte: CM E 

arquitetura do Movimento Moderno e espelha a vivência deViana de Lima. Natural de 
Esposende, o arquiteto formou-se na Escola de Belas Artes do Porto, tendo colaborado 
com vários arquitetos de renome internacional, de entre os quais se destaca o brasileiro 
óscar Niemeyer, galardoado com o prémio Pritzker. Através da exploração da Casa das 
Marinhas, o Município pretende dinamizar pedagogicamente o património cultural, 
elucidando e sensibilizando os participantes para o seu legado cultural e homenagear 
e preservar a memória do arquiteto Viana de Lima. 

Para mais informações ou para efetuar a inscrição nas atividades, os interessados 
deverão contactar o Serviço de Património Cultural, através do email HYPERLINK 
"mailto:casa.marinhas@cm-esposende.pt" casa.marinhas@cm-esposende.pt ou dos 
telefones 253 960179/100. 

Entretanto, no próximo dia 20, pelas iihoo, no Fórum Rodrigues Sampaio, terá lugar 
a sessão de entrega dos Prémios Viana de Lima. 
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Biblioteca Municipal de Esposende 
apresenta novo livro de Alberto Serra 
No passado sábado, dia 7 de maio, 

a Biblioteca Municipal Manuel de 
Boaventura, de Esposende, acolheu a 
apresentação do livro " Para que lado 
repousa a infância", da autoria do 
jornalista Alberto Serra, que, mais uma 
vez, regressa à poesia, o seu género 
literário de eleição. Trata-se da mais 
recente publicação do autor, que conta 
com o prefácio de Afonso Cruz. 
Alberto Serra é natural de Barcelos, 

onde iniciou a sua carreira jornalística. 
Foi membro fundador do jornal " Barcelos 
Popular", jornalista do "Correio do 
Minho" e diretor de informação da rádio 
Antena Minho. Mais tarde, transferiu-
se para a "Rádio Nova" e colabora com 
a RTP Porto. Foi também fundador e 
jornalista da TSF Porto e da SIC Porto. 
Como autor de documentários para 
televisão, destacam-se os que produziu 
sobre Manuel António Pina, 
Mário Cesariny, Cruzeiro 
Seixas, entre outros. É 
também autor de vários 
documentários integrados 
na série da RTP "Crónica 
do Século". Atualmente 
colabora com diversas 
Câmaras Municipais e 
desenvolve projetos de 
dinamização cultural. 

Integrado também na 
programação do mês 
de maio, a Biblioteca 
Municipal vai promover, 

11, 

no dia 22, às 16hoo, a Oficina " Livros 
com Ciência", dirigida a crianças dos 5 
aos 12 anos, acompanhadas pelos pais. 
Orientada pel' O Mundo Científico, esta 
ação propõe a exploração de um livro 
através da realização de um conjunto 
de atividades práticas e experiências 
científicas. As crianças e os pais são 
convidados a observar, descobrir e 
experimentar princípios e fenómenos 
biológicos e/ou físico-químicos. No 
final, cada criança levará consigo o 
produto do seu trabalho, de forma a 
explorar em casa todo o conjunto de 
conceitos e aprendizagens adquiridas. 
Esta oficina é gratuita, contudo carece 
de inscrição prévia, que poderá ser 
efetuada diretamente na Biblioteca, 
através do telefone 253 960 181 OU do 
e-mail biblioteca.municipal@cm-
esposende.pt. 

Atividades, em maio, na Casa da 
Juventude de Esposende 

No seguimento da criação do Gabinete 
de Ennpreendedorismo Jovem na Casa da 
Juventude, o Município de Esposende 
realiza hoje, dia 11 de maio, um workshop 
sobre empreendedorismo, em duas 
sessões, às 9h3o e às 14h3o. Promovida 
em parceria com o LIFTOFF - Gabinete 
do Empreendedor da Associação 
Académica da Universidade do Minho, 
a ação " Empreendedorismo - Alternativa 
para trunfar no mercado de trabalho" 
visa incentivar a çonceção de ideias 
de negócio e o desenvolvimento dos 
respetivos modelos de negócio através 
do trabalho em equipa. A participação 
neste workshop é gratuita e limitada a 20 
participantes. 
No âmbito das "Ofici nas na Casa", a Casa 

da Juventude vai promover o ciclo "Com 
a Natureza se brinca Com a Natureza se 
cresce", que arranca com a ação "Vamos 
construir ninhos", em duas 
sessões, a primeira das quais no 
dia 16, pelas iohoo, e a outra no 
dia 21, às 14h3o. Promovida em 
parceria com a turma do curso 
de técnico de apoio à infância da 
Escola Profissional de Esposende, 
a iniciativa é dirigida a crianças 
dos 5 aos io anos e limitada a 15 
participantes. As inscrições para 
a primeira ação decorrem até dia 
13 e para o do dia 21 deverão ser 
efetuadas até 19 de maio. 
Igualmente interessante, 

5.2 aniversário do Albergue de 5. Miguel 
Um saldo positivo superior a 4,5 milhões Com o intuito 

de assinalar o 5.Q aniversário do Albergue de S. Miguel, 
localizado em Marinhas- Esposende, a Câmara Municipal 
de Esposende, em parceria com os municípios da Póvoa 
de Varzim e de Viana do Castelo, Delegação de Marinhas 
da Cruz Vermelha Portuguesa, Associação Via Veteris e 
Grupo dos Amigos do Caminho de Santiago da Póvoa de 
Varzim, vai promover, neste mês de maio, duas etapas do 
Caminho Português da Costa, no próximo mês de maio. 
Assim, no dia 14, a caminhada desenvolver-se-á entre 

S. Pedro de Rates, no concelho da Póvoa de Varzim, e o 
Albergue de S. Miguel, numa extensão de 22 Km, e, no dia 
21, a etapa compreende o percurso de Esposende a Viana 
do Castelo, num total de 20 Km.A etapa do dia14 inicia-se 
com a bênção dos peregrinos, na Igreja Românica de S. 
Pedro de Rates, às 9hoo. A partida acontece uma hora 
mais tarde, estando o almoço previsto para o histórico 
lugar da Barca do Lago, onde os participantes farão a 
travessia do Rio Cávado em embarcações tradicionais. 
A chegada ao Albergue de S. Miguel acontecerá por 

volta das 17h3o, encerrando a jornada com um lanche. 
No dia 21, a caminhada parte às 9h3o do Albergue de 
Marinhas, integrando a visita à Igreja de S. Tiago, em 
Castelo de Neiva, localidade onde terá lugar o almoço. 
A travessia do Rio Lima será efetuada através de ferry, 
estando a chegada a Viana do Castelo, com receção no 
Hospital Velho, prevista para as 171136.. Com um grau de 

dificuldade baixo, as caminhadas são de participação 
gratuita, no entanto, no dia 14, a organização conta 
fazer face aos custos com base no modelo de donativo do 
participante. As inscrições são limitadas e obrigatórias. 
Assim, para a etapa do dia 14, as inscrições deverão 
ser efetuadas online em HYPERLINK "http://www. 
viaveteris.pt" www.viaveteris.pt e, para o dia 21, através 
do e-mail HYPERLINK "mailto:turismo@cm-esposende. 
pt" turismo@cm-esposende.pt. 
Em funcionamento desde maio de 2011, em resultado 

de uma parceria entre a Câmara Municipal de Esposende, 
a então Junta de Freguesia de Marinhas, a Delegação de 
Marinhas da Cruz Vermelha Portuguesa e a Associação 
Via Veteris, o Albergue de S. Miguel tem vindo a registar 
um aumento exponencial de alojamento de peregrinos, 
sendo que, no último ano, pernoitaram naquele 
equipamento 2 262 peregrinos, a maioria dos quais 
polacos, seguidos dos portugueses. 
A maior procura do Caminho Português da Costa é 

reflexo do trabalho de promoção e dinamização que tem 
vindo a ser desenvolvido 
no âmbito do protocolo 
de cooperação 
estabelecido, em 2011, 
entre os municípios 
de Esposende, Porto, 
Maia, Matosinhos, 
Vila do Conde, Póvoa 
de Varzim, Viana do 
Castelo, Caminha, Vila 
Nova de Cerveira é 
Valença. Para além da 
valorização e posterior 
reconhecimento oficial 
, do Caminho Português 
daCosta como itinerário 
de peregrinação, os 
municípios têm-se 
empenhado em 
dinamizar o potencial 
cultural e turístico 
das peregrinações a 
Santiago de Compostela 
fomentando o 
desenvolvimento 

económico, social e ambiental nos territórios 
atravessados por este traçado. De realçar também as 
ações de promoção e valorização desenvolvidas pela 
Associação Via Veteris, em articulação com o Município 
de Esposende e outros parceiros locais. 

Fonte: CME 

curso de DJ, com o formador DJ Nelly 
Deep, tem inicio marcado para o dia 14, 
pelas 14h3o, e está aberto à participação 
de jovens com idades entre os 14 e os 30 
anos, devendo as inscrições ser realizadas 
até hoje, dial]. 
Ao longo deste mês, também terão 

continuidade os Torneios na Casa, 
designadamente o FIFA 2o16, nos dias -n,18 
e 25, e oTorneio de Matraquilhos, nos dias 
13, 20 e 27, iniciando-se às 14h3o. Ambos 
têm inscrição gratuita e são limitados a 
20 participantes, sendo que para o torneio 
de futebol virtual as inscrições decorrem 
até ao dia io e para a outra competição 
terminam a12. 

Para mais informações, os interessados 
deverão contactar a Casa da Juventude, 
através do telefone 253 960 162 ou do 
e-mail casa.juventude@cm-esposende. 
pt. 

Coro Sénior de Esposende 
estreia-se em concerto no 

Dia da Família 
O Coro Sénior de Esposende vai apresentar-se, pela 

primeira vez em público, em concerto marcado para 15 
de maio, Dia da Família, às 19hoo, na Igreja Matriz de 
Apúlia. Intitulado "Memórias d'(en)Cantar - Canções 
Tradicionais Portuguesas", o concerto vai reunir, no 
mesmo palco, cerca de 120 dos idosos do concelho que 
aderiram a este projeto, que está a ser desenvolvido 
no âmbito do Programa Envelhecimento Ativo da 
Rede Social de Esposende. O espetáculo, com entrada 
livre, é aguardado com muita expetativa, tanto pelos 
protagonistas como pelo público. Divididos em 
quatros grupos, os idosos têm vindo, desde o passado 
mês de fevereiro, e sob a direção artística e musical 
dos maestros Ana Carolina Capitão e Luís Miguel 
Clemente, a realizar ensaios semanais em quatro 
espaços do concelho. Aproveitando as sinergias que se 
desenvolveram ao longo dos cinco anos do programa, 
os vários parcei ros da Rede Social entenderam avançar, 
este ano, com a criação do Coro Sénior, de modo a 
estimular as capacidades cognitivas e intelectuais 
da população sénior, tendo em vista a promoção 
de um envelhecimento ativo. Assim, a comunidade 
sénior, institucionalizada ou não, é desafiada para a 
prática do canto e convidada a recordar e trabalhar as 
vivências e as memórias ligadas aos cantos populares 

e regionais, reforçando o companheirismo e o 
convívio, através de uma linguagem acessível a todos. 
O Coro Sénior de Esposende assume-se, assim, como 
um projeto de inclusão social, onde a música favorece 
o processo de comunicação, emergindo a atividade 
cultural, lazer e terapêutica. 

Este projeto colheu, desde a primeira hora, a melhor 
receção por parte da comunidade sénior, que tem 
participado de forma entusiástica e empenhada 
nesta atividade. Os idosos interessados em participar 
podem inscrever-se em qualquer uma das Instituições 
Particulares de Solidariedade Social do concelho, 
nomeadamente na ACARF - Associação Cultural, 
Artística e Recreativa de Forjães, ASCRA - Associação 
Social Cultural e Recreativa de Apúlia, CICS - Centro 
de Intervenção Cultural e Social de Palmeira de Faro, 
Centro Social da JUYentude de Belinho, JUM - Centro 
Social da Juventude Unida de Marinhas, Centro Social 
da Paróquia de Curvos, Centro Social e Paroquial de 
Fonte Boa, Centro Comunitário deVila Chã/Esposende 
Solidário, Fundação Lar Santo Antônio, GRASSA - 
Centro Social de Antas, Santa Casa da Misericórdia 
de Esposende e Santa Casa da Misericórdia de Fão/ 
Centro Social das Pedreiras. 



Escola Básica do Facho, Apúlia, conquista 12 
premio no III Encontro Regional de Clubes 

da Floresta do Noroeste 

• 

"Os Fachos da Floresta", clube da floresta da Escola Câmara Municipal de Cabeceiras de Basto, Dr. Francisco 
Básica do Facho, Apúlia, participaram com os seus go Alves, e o Presidente Nacional do PROSEPE, Dr. Luciano 
alunos do 12 ciclo no " III Encontro Regional dos Clubes Lourenço, que realçaram e agradeceram o importante 
da Floresta do Noroeste", que se realizou no município trabalho dos clubes na defesa e preservação da Floresta. 
de Cabeceiras de Basto, mais propriamente no Parque Seguiu-se a entrega de prémios e certificados aos três 
Florestal da Veiga, no passado dia 29 de abril, num primeiros classificados de cada ciclo. 
local belíssimo, muito bem conservado e cuidado, que "Os Fachos da Floresta" classificaram-se em primeiro 
permitiu uma jornada em perfeito equilíbrio, respeito e lugar, facto que causou enorme alegria entre os 
harmonia com a Natureza. alunos. Os responsáveis pela Escola Básica do Facho 
A prova teve o começo junto ao imponente Mosteiro de congratulam-se com esta classificação que reconhece o 

S. Miguel de Refojos, onde foram distribuídos os mapas importante trabalho desenvolvido junto da população 
do percurso, as indicações principais e uma garrafa de escolar na promoção de atitudes e comportamentos 
água a cada aluno participante que deveria ser entregue ambientalmente responsáveis, nomeadamente, os 
no final da prova, sendo, também, um elemento de que dizem respeito à preservação, conservação e 
classificação. Iniciou-se o percurso de cerca de 5 km, defesa da Floresta. Com este projeto de educação 
percorridos ao longo de um riacho. No decurso do ambiental pretende-se sensibilizar, desde cedo, as 
mesmo, foi possível a observação dos Moinhos de Rei e crianças para a importância do nosso património 
seu funcionamento, a Casa do Pão, onde se observaram as histórico, florestal e ecológico, possibilitando-lhes 
várias etapas, desde o cultivo ao fabrico do pão, provando acesso à aprendizagem através da vivência e do contacto 
a broa e observando várias alfaias agrícolas, usadas nas direto com a natureza. 
tarefas do campo, seguindo-se a visita ao 
Centro Interpretativo da Vida Selvagem. 
A participação finalizou com uma prova 
escrita, relativa aos conhecimentos 
adquiridos na escola nas diversas 
atividades proporcionadas pelo Clube da 
Floresta ao longo do ano e as observações 
realizadas ao longo do percurso pedestre 
efetuado. De seguida, realizou-se o 
almoço-piquenique que proporcionou 
momentos de partilha e interação 
entre os membros dos diversos clubes 
presentes. A sessão de encerramento 
iniciou-se por volta das 14h, com a 
apresentação de uma escola de bombos 
e várias atuações em palco alusivas à 
Natureza. Seguiu-se a distribuição dos 
certificados de participação a todos os 
clubes. A cerimónia finalizou com as 
intervenções das diversas personalidades 
presentes, de entre elas o Presidente da 

Alteração ao Plano de 
Urbanização da Zona 

Industrial de Esposende 
A Câmara Municipal de Esposende vai proceder à 

alteração do Plano de Urbanização da Zona Industrial 
de Esposende ( PUZIE), decisão aprovada no passado 
dia 5 do corrente, em reunião do executivo municipal. 
Esta alteração, que contempla a ampliação da área 
de intervenção do PUZIE, prende-se com a recente 
revisão do Plano Diretor Municipal (PDM), que veio 
estabelecer uma área de atividades económicas 
que ultrapassa os limites estabelecidos no Plano de 
Urbanização. Considerando que estas áreas devem 
ser objeto de um planeamento mais pormenorizado, 
há necessidade de alterar o Plano de Urbanização, 
de modo a torná-lo mais operativo e a aumentar a 
sua eficácia, nomeadamente no que se refere ao seu 
regulamento. 
Assim, o processo de revisão prevê a alteração dos 

limites do Plano de forma a incluir a totalidade da 
área integrada em Espaço de Atividades Económicas 
do Plano Diretor Municipal de Esposende, que entrou 
recentemente em vigor, bem como a reformulação da 
estrutura urbana definida e do zonamento das áreas 
não ocupadas. Pretende-se tornar o Plano compatível 
com os conceitos técnicos atuais e aumentar a sua 
flexibilidade, e adaptá-lo ao quadro legal em vigor, 
tendo em conta a alteração ao Regime Jurídico dos 
Instrumentos de Gestão Territorial. O processo de 
alteração implicará a suspensão do PUZIE, por dois 
anos, prazo que poderá ser alargado por mais um 
ano. Durante esse período, vigorarão as normas 
previstas no PDM para aquela área, garantindo, 
assim, as necessárias medidas preventivas ao nível 
do planeamento. 
O Presidente da Câmara Municipal de Esposende, 

Benjamim Pereira, refere que este processo constitui 
"um passo muito importante" e clarifica que "só 
depois de concluído o processo de revisão ao PDM, é 
que foi possível dar início aos procedimentos para a 
alteração do Plano de Urbanização da Zona Industrial 
de Esposende". 

Plano de Investimentos nas Freguesias 
no montante de 5 milhões de euros 

No passado dia 26 de abril, e conforme divulgámos no 
número anterior deste jornal, o Presidente da Câmara 
Municipal de Esposende, Benjamim Pereira, deu a 
conhecer, o Plano de Investimentos nas Freguesias 
2016/2017, que define a estratégia de intervenção 
orientada para o desenvolvimento do concelho e para a 
melhoFía da qualidade de vida da população. Em causa 
estão investimentos na ordem dos 5 milhões de euros, 
que assentam em três vetores: rede viária (2,5 milhões), 
água e saneamento (500 mil euros), e equipamentos (2 
milhões). 
Em sessão realizada no Fórum Municipal Rodrigues 

Sampaio, na qual participaram o executivo municipal, 
os executivos das Juntas de Freguesia, membros da 
Assembleia Municipal e instituições do concelho, o 
Presidente Benjamim Pereira fez umá retrospetiva ao 
investimento realizado e apresentou aqueles que são 
os projetos estruturantes para Esposende, alguns dos 
quais extravasam mesmo o âmbito concelhio. 0Autarca 
explicou que o plano de investimentos foi definido 
com base na auscultação das juntas de Freguesia, que 
elencaram as prioridades salvaguardando as aspirações 
e anseios das populações. Benjamim Pereira notou 
que a excelente situação financeira do Município, que 
coloca Esposende na sétima posição das autarquias com 
maior grau de execução da receita cobrada, permitirá 
avançar com um conjunto vasto e diversificado de 
novos projetos. Apesar de ter urrí superavit de cerca de 
4,5 milhões de euros, o Município decidiu contrair um 
empréstimo de "3,5 milhões de euros, criando, assim, 
uma almofada financeira que lhe permite alavancar, 
desde já, alguns dos projetos. Benjamim Pereira deixou 
claro que o investimento previsto pode ser superior, na 
medida em que há a possibilidade de recurso ao novo 
quadro comunitário de apoio " Portugal 2020", que 
poderá traduzir-se tanto no financiamento de alguns 
dos projetos definidos como de novos projetos. 
O Presidente da Câmara Municipal aproveitou 

também para dar nota daqueles que são os projetos 
estruturantes para o concelho e da fase em que se 
encontra cada um dos processos. Entre estes conta-se o 
Parque da Cidade, o Centro de Divulgação Científica no 

Forte de S. João Baptista, o Instituto Multidisciplinar de 
Ciência eTecnologia na Estação Radionaval de Apúlia, 
requalificação do Mercado Municipal, o ParqueTemático 
dos Moinhos da Abelheira, o Centro de Negócios 
de Esposende, o alargamento e melhoria dos poios 
industriais, as Ecovias do Litoral e do Cávado, o estudo 
e implementação das Áreas de Regeneração Urbana, 
a elaboração de um estudo para a zona de Cedovém 
em Apúlia, o Plano concelhio para requalificação de 
escolas e o arranjo urbanístico da entrada norte de Fão, 
a requalificação dos bairros sociais, das Piscinas Foz 
do Cávado, e da Escola Secundária Henrique Medina. 
Tidos, também, como estruturantes para o concelho 
são a construção do Sistema I ntercetor e de Desvio da 
Área Urbana de Esposende para a prevenção e gestão 
de riscos de cheias e inundações, a construção da 
Variante de Esposende, a execução do Plano para Ofir, 
a construção do Mercado de Apúlia e a requalificação 
do Largo Rodrigues Sampaio, em Esposende. A linha de 

desenvolvimento do concelho integra também a criação 
do Centro Interpretativo do Junco em Forjães, e do 
Centro Interpretativo do Sargaço em Apúlia. 
Com o intuito de "desmistificar a ideia de que não 

tem havido investimento nas freguesias", Benjamim 
Pereira deu nota dos projetos executados desde o início 
do presente mandato, que englobam intervenções do 
Município (cerca de 3,5 milhões de euros), Esposende 
Ambiente (aproximadamente i milhão de euros), 
Programa Polis Litoral Norte (cerca de io milhões de 
euros, que inclui duas intervenções executadas no 
mandato 2oog/2013),Ág uasdo Norte(aproxi madamente 
26 milhões de euros) eAgência Portuguesa doAmbiente 
(cerca de 210 mil euros), perfazendo um montante 
global de cerca de 41 milhões de euros. Ao investimento 
realizado soma-se um conjunto de obras em execução, 
estando outras em fase de concurso, clarificou ainda 
Benjamim Pereira. 
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5. 

Monteiro e Sara Cepa, os alunos da turma 
sido vários os trabalhos apresentados a 
vencedora a proposta da Filipa Fonseca. 
Muitos PARABÉNS à nossa aluna Filipa! 

PROFISSIONAIS, foi 
entregue, pelo Vice-
Presidente da Câmara 
Municipal da Póvoa, o 
Prémio Papelaria Locus à 
vencedora do Concurso 
do Cartaz do 13Q FOP: 
Filipa Fonseca, da Escola 
Profissional de Esposende, 
aluna do curso Técnico 
Apoio à Infância_TAI2. 
Sob orientação dos 

professores Pedro 
elaboraram propostas para este cartaz, tendo 
concurso. Por decisão unanime do júri, saiu 

13.2 FÓRUM DE FORMAÇAO E OPÇÕES PROFISSIONAIS DA PÓVOA DE VARZIM 
CURSOTÉCNICO DEAP010 À INFANCIAABRILHANTA MOSTRA INFORMATIVA 

Durante três longos dias de Mostra Informativa na Póvoa de Varzim, de 28 a 20 de abril, as 
turmas de Técn ico de Apoio Infância, iQ e 3Qanos, desenvolveram um conjunto de iniciativas 
que consideramos abrilhantaram o evento. O conjunto de atividades iniciaram-se com a 
decoração do Stand da nossa escola, a apresentação das Marchas EPE, a atribuição do prémio 
Concurso Escolar"13Q cartaz do FOP", dinamização de oficinas infantis "Um miminho para ti, 
Mãe", e a animação do espaço com pinturas faciais e modelagem de balões. Considerando 
o número de atividades e a coordenação de muitos alunos e diferentes momentos, todas 

as atividades foram 
estruturas com base 
num mesmo tema. 
4 Assim, o nosso espaço 

foi decorado tendo 
como base os lenços 
de namorados, tema 
trabalhado em sala de 
aula através das Marchas 
EPE. Um projeto 

denominado "Bordei um Lenço para o meu namorado" em que os adereços, a letra da música 
e a coreografia são desenvolvidos pelos alunos. No dia da abertura da Mostra, os presentes 
tiveram a possibilidade de assistir à apresentação das Marchas EPE, projeto que em muito 
dignificou o evento. A música, a cor, a alegria e o movimento não deixaram indiferentes os 
convidados e visitantes. Não podemos deixar de referir o prémio atribuído à aluna Filipa 
Fonseca pela participação no Concurso Escolar-13Q cartaz do FOP". Um projeto desenvolvido 
também em sala de aula e pensado e trabalhado muito tempo antes do PUB 

evento, uma vez que o resultado do concurso traduz a imagem gráfica da 
iniciativa através do seu cartaz. 
Os alunos do curso dinamizaram, ainda, um conjunto de oficinas destinadas a cerca de 120 

crianças do i. ciclo que frequentam asAtividades de Enriquecimento Curricular. Aqui, foram 
pensadas atividades que, com as limitações temporais, espaciais e materiais, agradassem 
aos mais novos. Com a aproximação do dia da mãe fez-se o cruzamento deste dia como tema 
base do projeto e surgiram as oficinas infantis denominadas "Um miminho para ti, Mãe". Por 
fim, no restante tempo estava disponível um atelier com modelagem de balões e pinturas 
faciais que sempre deliciam os mais novos e também os jovens. No final, é imperioso 
reconhecer o trabalho desenvolvido pelas duas turmas de Apoio à Infância que tiveram um 
papel importante na divulgação do curso e maior afirmação da escola junto da comunidade. 
Consideramos que o resultado final nos deixa a todos orgulhosos e é motivo para dizer: 

TEMOSTRADIÇÃO! SOMOS EPE! 

13.2 FÓRUM DE FORMAÇAO E OPÇÕES PROFISSIONAIS DA PÓVOA DE VARZIM 
CONCURSO COCKTAILS NÃO ALCOÓLICOS 

Os dois jovens alunos da EPE, Elisabete Marinho e Miguel Cruz, estiveram em destaque no 
Concurso de Cocktails NãoAlcoólicos, organizado na tarde de 29 de abril, na Póvoa deVarzim, 
integrado na Mostra Informativa. Este Concurso de Coçktails foi o ponto alto da programação 
do dia 29, no 13.Q Fórum Formação e Opções Profissionais da Póvoa de Varzim, que teve lugar 
no Pavilhão Municipal daquela cidade. 

"Kayla" foi o nome do cocktail criado pela Elisabete Marinho, que conquistou o 3.2 lugar 
neste concurso e cuja receita é a seguinte: 2 morangos; scl sumo de laranja;x1xarope de kiwi; 
gelo picado; taça de Cocktail; decoração: morango e lima. 

Por sua vez, Miguel Ângelo Cruz alcançou o 2.Q lugar com o "Outgin", bebida composta por: 
12 cl Bi limão e hortelã; lo cl tónica de flor de laranjeira e lavanda Schweppes; 2 folhas de louro; 
2C1 xarope de kiwi; casca de lima. 
Também da mesma turma de 2.Q ano do Curso , 

Técnico de Restauração, participou neste festival o 
alunoAndré Laranjeira, com o cocktail"Passionflower", 
composto por: scl sumo de maracujá; scl sumo de 
pêssego; scl sumo de ananás; 2d1 xarope de Kiwi; gotas 
de lima; decoração: laranja, uvas tintas e casca de lima. 

Depois da visita ao museu, decorrida sem pressas, 
tal como "no tempo em que havia tempo para ter 
tempo" (Luísa Dacosta — " Robertices"), ainda tivemos 
tempo para percorrer o centro histórico, admirar a 
magnífica Sé Catedral, tomar um café e apreciar o 
ritmo apressado da cidade... 
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Concurso "0 Pequeno Grande C" 
Escola António Correia de Oliveira grande Vencedora 

ATurma do 6Q D, da Escola António Correia de Oliveira, em Esposende, venceu a 38 edição 
do concurso nacional "O Pequeno Grande C", promovido pela Fundação Calouste Gulbenkian, 
em colaboração com a Câmara Municipal de Lisboa. 
O trabalho"Piza"foi selecionado num universo de mais de quatrocentas obras apresentadas 

e é "uma honra e um hino à criatividade", segundo referiu o coordenador do projeto, o 
professor Rui Santos. O docente salientou, ainda, que "é com grande satisfação que se vê 
todo o trabalho dos alunos reconhecido", sendo um trabalho "que motivou muito a turma e 
em que os alunos se empenharam de forma muito positiva. Os alunos estão de parabéns!", 
adiantou o docente de educação visual. O trabalho "Piza" começou a ser elaborado em 
janeiro, com a criação de uma história, uma narrativa colaborativa, partindo do tema "Estou 
farto de comer piza". Seguiu-se o processo de ilustração, de acordo com o texto por página, e, 
depois, a seleção da técnica a usar, que, no caso, foi lápis de cera derretido para dar a ideia de 
piza. No final executou-se o livro, que foi cozido. 
A turma vencedora vai receber o prémio no próximo dia 30 de maio, na Fundação 

Gulbenkian, com a particularidade de a obra ser apresentada aos presentes por profissionais, 
através de uma modalidade que é uma surpresa "sempre agradável" para todos, segundo 
avançou Rui Santos. 

Sampaio Azevedo 



Campeonato Regional de Esperanças, em Canoagem 
Organização pelo Grupo Cultural Desportivo 

e Recreativo de Gemeses, em parceria com a 
Federação Portuguesa de Canoagem, teve lugar, no fim 
de semana de 30 de abril passado, na Barca do Lago, 
Gemeses, mais uma prova do Campeonato Regional 
de Esperanças, que contou com a presença de 16 
clubes, reunindo um total de 384 atletas, dos escalões 
mais jovens (menores, iniciados, infantis e cadetes). 
Os três clubes do concelho de Esposende marcaram 
presença e alguns dos seus atletas conquistaram 
títulos de Campeões Regionais, relevando-se o facto 
de o G.C.D.R. de Gemeses ter cinco campeões e o C.N. 

de Fão um campeão. Coletivamente, o G.C.D.R. de 
Gemeses alcançou o 6Q lugar, em 7. ficou C.N. de Fão e 
o Rio Neiva -ADA alcançou o io.Q lugar. 

Segundo a organização, a grande afluência de 
público às margens do rio Cávado, para apoiar os seus 
atletas e o feedback extremamente positivo quanto à 
forma como decorreu o evento deixaram o Gemeses 
bastante orgulhoso, o que leva a prometer outros 
eventos no futuro. 

Classificações individuais, começando pelos 
resultados alcançados pelos canoístas do G.C.D.R. de 
Gemeses: Iniciado - Vitor Vale/Rodrigo Azevedo, 1Q; 

Filipe Pilar/Duarte Sá, zQ; K2 Infantil Feminino - Filipa 
Santos/Sofia Lopes, 1Q; K1 Cadete Feminino - Andreia 
Azevedo, 1Q; K2 Infantil - João Pereira/Heitor Alves, 32; 
Kl Infantil - João Penetra, 32; Miguel Marinha, 13Q; Ki 

Cadete - Joel Gomes, i6; João Magalhães, 17Q; Cândido 
Cunha, 212; Henrique Fernandes, 23Q; Luís Eiras, 282 e 
Jorge Zão, 31Q. Quanto aos atletas do C.N. de Fão, as 
classificações obtidas foram as seguintes: Kl Iniciado 
-Adolfo Ferreira, 1.Q; Cl Iniciados - Gonçalo Torres, z.Q; 
K2 Feminino - Inês Abreu/Constança Ferreira, z.Q; Ki 
Infantis Femininos - Vitória Ferreira -5Q; O Cadetes - 
RúbenVale, 7.2; Kl Iniciados Femininos- Joana Ferreira, 
8.Q; Carolina Magalhães, 9.2; Kz Infantis - Nuno 
Ferreira/LuísVale, 8.Q; Kl Infantis- Rodrigo Saraiva,17.Q; 
Gabriel Ferreira, zz.Q; K2 Cadetes - Rafael Magalhães/ 
Bruno Lopes, 15.Q. Embora não tenhamos conseguido 

as classificações de todos os canoístas do Rio Neiva 
- ADA, destacamos as dos seus atletas que tiveram 
honras de pódio. Assim, em Ki Menores - Gonçalo 39; 
K1 Cadetes Masculinos- DiogoAbreu, 32. 
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BARCA DO LAGO Cooperativa de habitação e Construção CRL 
Quinta da Barca - Lugar Barca do Lago, 
Freguesia de Gemeses, Esposende, 
N.2 Contribuinte: 507817958 

Convocatória 
Nos termos do artigo 47Q do Código Cooperativo e 27 e seguintes dos Estatutos 
da Cooperativa convoco, a solicitação da Direção da Cooperativa, os membros da 
BARCA DO LAGO - Cooperativa de Habitação e Construção CRL- para aAssembleia-
Geral Ordinária, a decorrer na sede social, sita na quinta da Barca - Lugar Barca do 
Lago, Esposende, no próximo dia 14 de Maio, pelas o9h3o horas, com a seguinte 
ordem de trabalhos: 

-Apresentação, discussão e deliberação sobre o Relatório e Contas referente ao 
exercício de 2015. 

2 -Apresentação, discussão e deliberação do Orçamento e Plano de Atividades para 
o exercício de 2016. 
3 - Assuntos de interesse geral sem carater deliberativo. 

Se à hora indicada não se verificar quorum, a Assembleia reunir-se-á meia hora 
após, com o número de associados presentes. 

Esposende, 05 de Maio de 2016 
O Presidente da Assembleia-Geral 

Final Distrital do Ensino Secundário do 
Concurso Nacional de Leitura 

No passado dia 22 de abril, Esposende 
acolheu a Final Distrital de Braga do 
Ensino Secundário do Concurso Nacional 
de Leitura, organizada pela Biblioteca 
Municipal Manuel de Boaventura, em 
colaboração com a Rede de Bibliotecas 
do Concelho de Esposende. Estiveram 
presentes 67 alunos do distrito de Braga, 
apurados na primeira fase do Concurso, 
nas respetivas escolas, sagrando-se 
vencedora Vera Júlia Araújo, da Escola 
Secundária de Barcelos, que irá agora 
disputar a Final Nacional, sendo que, em 
caso de impedimento, será substituída 
pela segunda classificada, Ana Margarida 
Lopes, da Escola Básica e SecundáriaVieira 
deAraújo, deVieira do Minho. Integraram 

também a lista das cinco finalistas Soraia 
Marlene Carvalho, da Escola Secundária 
Camilo Castelo Branco, de Vila Nova de 
Famalicão, Cristina Sofia Braga Balão, 
da Esco[a Secundária Alberto Sampaio, 
de Braga, e Ana Lúcia Fonseca, da Escola 
Secundária Camilo Castelo Branco, de Vila 
Nova de Famalicão. 
Na parte da manhã, desse dia 22, no 

Auditório Municipal de Esposende, 
decorreu a prova escrita e, de tarde, 
teve lugar a prova oral, numa sessão 
pública aberta à comunidade, na 
qual os participantes no Concurso e a 
assistência foram brindados com um 
encontro inesperado com alunos da 

Escola Profissional de Esposende, que 
protagonizaram um primeiro momento 
cultural com a apresentação "Os 
escritores estão.. .Vivos!", representando 
figuras maiores da literatura portuguesa, 
como Luís de Camões, Eça de queirós, 
Camilo Castelo Branco, Fernando Pessoa, 
Florbela Espanca e Agustina Bessa-Luís. 
Seguiu-se um espaço musical a cargo do 
Ensemble Vocal da Escola de Música de 
Esposende, com Direção Ana Calheiros e 
Ana Sousa ao Piano, e um momento de 
dança pelos alunos do Centro de Estudos 
Às do Saber. Pelas 14h3o iniciou-se a 
Prova Oral, à qual passaram cinco alunos, 
apurados da prova escrita. Esta prova oral 
com o formato de prova espetáculo incidiu 

sobre conhecimento das 
obras a concurso - Orgulho e 
Preconceito, de Jane Austem 
e O Pintor debaixo do Lava 
Loiças, deAfonso Cruz- ambos 
recomendados pelo Plano 
Nacional de Leitura bem como 
provas de leitura expressiva 
e de argumentação. Assim, e 
durante cerca de uma hora, 
os cinco finalistas mostraram 
grande conhecimento das 
obras, bem como as suas 
capacidades de leitura 
expressivaedeargumentação. 
As prestações dos alunos 

foram avaliadas por um júri constituído 
por Maria Luísa Leite, coordenadora 
da Biblioteca Municipal de Esposende, 
Sérgio Guimarães de Sousa, Prof. da 
Universidade do Minho e Jorge Alonso, 
ator e encenador. Em representação do 
Município estiveram presentes o Vice-
Presidente da Câmara Múnicipal, António 
Maranhão Peixoto, e a Vereadora da 
Educação e Cultura, JaquelineAreias. 
A apresentação da sessão esteve a cargo 

de Paulo Condessa, escritor e performer, 
que encantou a plateia, não só com o seu 
humor e leituras de poemas, mas também 
pela forma descontraída e profissional 
como se apresentou em palco. 

Mais uma edição da Feira de Velharias 
Realizou-se, no passado dia i de maio, 

mais uma edição da Feira de Velharias de 
Esposende, que, desta vez, deu destaque 
à filatelia e ao colecionismo de postais. O 
certame decorreu, como habitualmente, 
entre as lohoo e as 19h00, no Largo 
Rodrigues Sampaio, no centro da cidade, 
com acesso livre e gratuito. 
A filatelia esteve em evidência nesta 

edição, com selos raros, preciosidades alvo 
da curiosidade de muitos admiradores, 
estando igualmente disponíveis postais 

antigos e raros, que poderão sempre ser 
comprados e trocados. 
Promovido pelo Mun i cípio de Esposende 

com o intuito de proporcionar a venda, 
compra e troca de velharias, antiguidades 
e colecionismo, este evento contribuiu 
também para a animação da cidade e para 

a dinamização da economia local. Fosse 
para comprar ou simplesmente para ver, 
valeu a pena vir a Esposende visitar a 
cidade e apreciar objetos vintage. 

Workshop de Iniciação 
ao Teatro 

O Município de Esposende vai 
promover um Workshop de Iniciação ao 
Teatro, que decorrerá entre 25 de maio 
e 18 de junho, na Casa da Juventude de 
Esposende, estando as inscrições já 
estão abertas e decorrem até ao dia 23 
de maio. Esta ação de formação está 
aberta a todos os interessados, maiores 
de 16 anos, com ou sem experiência 
teatral. Essencial é que nutram gosto 
pelo teatro em geral, e pelo teatro de rua 
em particular, e que estejam dispostos a 
vivenciar experiências diferentes, dado 
que terão oportunidade de participar, 
de forma ativa, no evento "Galaicofolia 1 
2000 anos de festa", que decorrerá de 22 a 
24 de julho, no Castro de S. Lourenço, em 
Vila Chã. Limitado a 20 participantes, o 
curso será ministrado por Jorge Alonso, 
Ator, Formador, Contador de Histórias 
e Clown, dividindo-se em quatro 
vertentes: Grupo, Movimento, Voz e 
Trabalho sobre o Ator. As sessões de 
formação decorrerão às quartas-feiras, 
das 18hoo às 2ohoo, 
e aos sábados, entre 
asi6hoo e as 19hoo. 
Com uma 
componente 
essencialmente 
prática, o workshop 
proporcionará 
a realização de 
dinâmicas que 
ajudam a escutar, a 
abrir a sensibilidade 
ao encontro do 
ator que existe em 
cada participante, 
bem como a viver 
as dificuldades 
como plataforma da 
ação com espírito 
lúdico e positivo, 
promovendo o bem-
estar e participação 
e fomentando 
as relações 
interpessoais e 
intergeracionais. 
Pretende-se 
potenciar o 
desenvolvimento e 
crescimento pessoal, 
visando um maior 
auto conhecimento, 
proporcionar 
processos de 

Chef Ivo Loureiro participa em Evento 
gastronómico no Brasil 

O Chef Ivo Loureiro está a participar no evento "Mesa 
ao Vivo", promovido pela revista brasileira Prazeres da 
Mesa, que se realiza de 9 a 11 de maio em Salvador, no 
Brasil. A participação do reputado chef português faz-
se em dois momentos. O primeiro consistiu numa aula, 
para um grupo de 40 pessoas, subordinada ao tema 
"Os biomas da Bahia: tradições revisitadas, técnicas 
populares e produtos regionais", que teve lugar ontem, 
dia lo de maio. Esta aula consistiu na preparação de um 
Arroz em Homenagem ao Homem do Mar. 
A segunda participação do Chef Ivo Loureiro no 

INSCRIÇÕES ABERTAS ATÉ :,23 DE MAIO 

evento acontece hoje, dia ri de maio, altura em que 
será responsável pela confeção da entrada do Jantar 
Magno, mais propriamente de uma Fritada de Polvo com 
Revueltos de Cambas. 
A propósito da sua participação neste evento 

gastronómico internacional, o Chef Ivo Loureiro afirma 
sentir-se muito honrado com o convite que lhe foi 
dirigido, não só pela importância da iniciativa, mas 
também porque constitui um reconhecimento do seu 
trabalho. 

descoberta das técnicas e práticas 
de representação teatral em palco 
e na rua, a personagem de teatro, e 
fornecer um leque de jogos/exercícios 
para os participantes melhorarem 
a sua expressão/comunicação 
individual. Esta ação visa também o 
reconhecimento de valores individuais 
e de cidadania, o desenvolvimento 
das relações interpessoais e inter 
geracionais e possibilitar a vivência em 
palco eTeatro de Rua. 

Para mais informações ou para 
efetuar a inscrição, os interessados 
deverão contactar a Divisão de Ação 
Cultural da Câmara Municipal, através 
do telefone 253 960 loo, telemóvel 
968 690 784 ou do email HYPERLINK 
"mailto:rui.cavalheiro@cm-esposende. 
pt" ru i.caval hei ro@cm-esposende. 
pt, ou através do e-mail HYPERLINK 
"mailto:jorge.alonso@sapo.pt" jorge. 
alonso@sapo.pt. 
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Intervenções de Manuel Carvoeiro, 
na Assembleia Municipal 

No passado dia 29 de abril, teve lugar 
mais uma sessão ordinária da Assembleia 
Municipal de Esposende. Entretanto, 
chegou-nos à redação, para efeitos de 
tratamento jornalístico, um conjunto 
de documentos, da autoria do deputado 
Municipal do PCP, Manuel Carvoeiro, cujo 
teor sintetizamos e dos quais extraímos 
passagens, para publicação e dar, assim, 
conhecimento aos leitores. 
Um primeiro documento, sob a 

forma de moção presente no plenário, 
prende-se com a necessidade urgente 
de requalificação da Escola Secundária 
Henrique Medina, Esposende, uma 
Escola construída de raiz há cerca de 35 
anos. No texto da referida moção, o autor 
fundamenta e justifica os porquês da sua 
apresentação. Foi expresso pelo deputado 
Municipal do PCP que do teor da moção 
e consequente deliberação fosse dado 
conhecimento a entidades centrais e 
locais, bem como aos Esposendenses, 
através do site do Município, do boletim 
municipal e, também, na comunicação 
social. 
Um outro documento, uma moção sob 

o título "Saudação pelo 4o.Q aniversário da 
Constituição da República Portuguesa", 
teve por objetivo alertar a Assembleia 
Municipal de Esposende e demais 
presentes na sessão, para a importância 
desta Lei fundamental para o nosso país, 
aprovada em 2 de abril de 1976, diploma 
onde estão consagrados os princípios 
que dão corpo e sentido ao Estado de 
direito democrático e ao Estado social, 
como o acesso universal à saúde, ao 
trabalho, à educação, à cultura, à justiça, 
à habitação, ao poder local democrático, 
ao ambiente, entre muitos outros. Neste 
contexto e a propósito, Manuel Carvoeiro 
propôs àAssembleia que se recomendasse 
à Câmara Municipal de Esposende 
que deliberasse atribuir o nome de 
Constituição da República Portuguesa de 
1976 a uma rua, praça ou jardim na cidade 
de Esposende, dando conhecimento 
da deliberação aos Esposendenses 
através do site do Município, do 
boletim municipal e, também, na 
comunicação social. 
Aterceira moção apresentada pelo 

deputado Municipal do PCP tem 
por objeto empreender diligências 
pela reposição das 15 freguesias 
do Concelho de Esposende. 
Assim, Manuel Carvoeiro propôs 
que a Assembleia deliberasse no 
sentido de se iniciar um processo 
de avaliação dos resultados da 
fusão/agregação de freguesias 
através da Comissão Permanente 
ou da constituição, para o efeito, 
de uma comissão eventual nesta 
Assembleia Municipal, envolvendo 
neste processos as assembleias de 

freguesia e as populações e, deste passo, 
dar conhecimento do teor desta moção ao 
Governo, designadamente ao Sr. Ministro 
Adjunto, e dar também conhecimento 
da deliberação aos Esposendenses, 
através do site do Município, do boletim 
municipal e, também, na comunicação 
social. 
Num outro documento, Manuel 

Carvoeiro faz uma apreciação crítica ao 
Relatório de gestão do Município relativo 
ao ano 2015, apresentado pelo Presidente 
da Câmara à Assembleia Municipal, 
concluindo que "os Esposendenses podem 
contar com o papel e a ação do PCP, para 
dar um novo rosto ao Futuro do nosso 
concelho". 
A encerrar as suas intervenções, o 

deputado Municipal do PCP apresentou 
uma declaração política, na qual abordou, 
em primeiro lugar, o comportamento dos 
órgãos locais de comunicação social, 
face "aos poderes político e económico/ 
financeiro reinantes no concelho de 
Esposende". Num segundo ponto, 
Manuel Carvoeiro tece críticas ao modo 
de organização e funcionamento da 
Assembleia Municipal, em particular 
da denominada Comissão Permanente, 
concluindo afirmando que "estamos a 
tempo de alterar as práticas rotineiras 
desta Assembleia Municipal. Haja, para o 
efeito, vontade. Da minha parte, da parte 
do PCP, existe essa disponibilidade, de 
resto, manifestada há muito tempo". 
Finalmente, segundo Manuel 

Carvoeiro, registe-se que as três moções 
apresentadas foram chumbadas, com 
votos do PSD e do CDS, na primeira e 
terceira acima referidas, abstenções dos 
Presidentes das Juntas de Forjães e de Vila 
Chã e votos favoráveis do proponente, 
do PCP, e do PS, enquanto a segunda 
por nós citada teve votos contra do PSD, 
abstenções do CDS e dos Presidentes das 
Juntas de Forjães e de Vila Chã e votos 
favoráveis do proponente, do PCP, e do PS. 

A Associação Cultural 
Recreativa Amigos de S. João 
distribuiu g cadeiras de rodas 

Conforme noticiámos na anterior edição, provenientes da 
Associação "Entrepreneurs pour ia Paix", de França, dirigida por 
Monsieur Jacques Humeau, chegaram a Esposende 9 cadeiras de 
rodas, queficaram à guarda daAssociação Cultural RecreativaAmigos 
de S. João, de Esposènde. Entretanto, segundo informação prestada 
pelo Sr. Romão Guimarães, elemento destaAssociação, as cadeiras já 
fórum distribuídas. Assim, foram entregas à JUM - Juventude Unida 
de Marinhas - 3 cadeiras; à Delegação de Esposende da Cruz Vermelha 
Portuguesa, 3 cadeiras; a particulares, outras 3 cadeiras. 
AAssociação Cultural RecreativaAmigos de S. João quer agradecer, 

publicamente, a Monsieur Jacques Humeau e também ao Dr. José 
Faria, proprietário e sócio Gerente da Espoauto e Presidente daACICE 
-Associação Comercial e Industrial do Concelho de Esposende, neste 
caso pela cedência de um espaço num seu pavilhão, onde foram 
guardados os bens vindos de França. 

Começaram as obras de alargamento 
do cemitério de Belinho 

Adão e Eva viveram no jardim do Edam 
e, como consequência dos seus pecados, 
ganharam a morte e precisaram de 
um jardim para o descanso eterno, ao 
qual deram o nome de cemitério. O ser 

humano, se tem a feliz graça de chegar a 
velho, mirra; já o contrário se passa com 
o cemitério que, com o tempo, cresce 
e cresce desmesuradamente. Belinho 
assistiu, durante tempos imemoráveis, 
a várias fases do seu campo santo: até 
já viu a torre da igreja com os seus sinos 
a bamboar a vivos e a finados dentro do 
próprio cemitério. Há cerca de 15 anos, 
mais coisa menos coisa, que o espaço no 
cemitério se mirrava a ponto de reclamar 
por obras de alargamento. Finalmente 
elas estão no terreno. 
No passado dia i de maio, foi benzida a 

primeira pedra, um ato que contou com a 
presença dos Presidentes da Câmara e da 
Junta da União de Freguesias Belinho e 
Mar e também com a presença do pároco, 
Padre José Manuel Ledo, que presidiu a 
uma pequena cerimónia religiosa, à qual 
assistiram inúmeras pessoas. Dada esta 
singela cerimónia, tudo imergiu no Salão 
Paroquial onde houve intervenções dos 
respetivos Presidentes. Numa primeira 
fase, a obra de alargamento do cemitério 
contará com 93 novas sepulturas, ajuntar 
mais tarde outras 60 e será também 
alindado com jardins. 
«A obra de ampliação do cemitério, 

cujo prazo de execução é de 150 dias, 
representa um investimento de cerca 
de 150 mil euros, a que se somam 

130 mil euros para a primeira fase da 
beneficiação e reperfilamento da Rua 
PadreAzevedo de Ribeirão, que passará a 
dar acesso ao cemitério. 
O Presidente da Câmara Municipal de 

Esposende, Benjamim Pereira referiu, 
na oportunidade, que o investimento 
.do Município em Belinho é mais 
amplo, abrangendo a criação do Parque 
Intergeracional e a pavimentação da 
Travessa deTrigo Mareu e da Travessa das 
Barreiras. O Autarca referiu que, ainda 
recentemente, o Município apoiou com 
250 mil euros oCentro Social da Juventude 
de Belinho, a Banda de Belinho com 15 mil 
euros e a Junta da União das Freguesias 
de Belinho e Mar com 21 600 euros para 
aquisição de uma viatura de 9 lugares, 
para além de ter efetuado investimentos 
na requalificação da Rua da Boavista e 
da Rua do Passal, o que corresponde a 
um investimento global de 750 mil euros 
unicamente para Belinho. 
Visivelmente feliz por ver concretizado 

um anseio antigo das gentes de Belinho, 
o Presidente da Junta da União das 
Freguesias de Belinho e Mar, Manuel 
Abreu, salientou o empenho e o esforço 
do Presidente Benjamim Pereira na 
resolução do problema e expressou a sua 
satisfação pela negociação alcançada. 
Manuel Abreu referiu que o investimento 
em causa é, só por si, "merecedor de 
pompa e circunstância" e considerou 
que "a população não ia querer que o ato 
passasse despercebido"». 

Peregrinação ao Santuário da Senhora da Guia 
Peregrinação ao Santuário da Senhora 

da Guia 
No próximo dia i, terceiro domingo de 

maio, terá lugar, no santuário da Guia, 

a peregrinação aciprestal do concelho 
de Esposende, sendo a freguesia de 
Marinhas a presidir. 
Mais informações na próxima edição. 

J. T. Gomes 
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Exposição de trabalhos escolares no Salão Nobre do Quartel dos 
Bombeiros Voluntários de Esposende 

No contexto do 125Q aniversário da Associação 
Humanitária dos Bombeiros Voluntários de 
Esposende, teve lugar no passado dia 30 de abril a 
abertura da exposição de trabalhos escolares, patente 
no Salão Nobre do Quartel da Associação. Na sessão de 
abertura estiveram presentes 
várias individualidades 
representativas do concelho de 
Esposende, de entre as quais, o 
Vice-Presidente da Câmara M. 
de Esposende, Dr. Maranhão 
Peixoto, o Presidente da União 
de Freguesias Esposende, 
Marinhas e Gandra, Aurélio 
Neiva, o Presidente da Direção 
da AH BVE, Dr. Alberto Bermudes, 
o Presidente da Mesa da A. Geral 
da AHBVE, Dr. Agostinho Pinto 
Teixeira, o Comandante Juvenal 
Campos, o Sr. Subcomandante 
Distrital, bombeiros, professores, 
alunos, encarregados de educação e vários dirigentes 
da Associação. No momento oportuno, foi cortada 
a fita vermelha, por dois alunos e pelo Dr. Maranhão 
Peixoto, como mero simbolismo, seguindo-se a visita 
propriamente dita à referida exposição, onde estão 
expostos cerca de 190 trabalhos dos alunos do 1Q Ciclo do 
Concelho de Esposende (maquetes, desenhos, textos em . 
prosa, poesia, banda desenhada, cartazes...), envolvendo 
9 escolas (C. E. Fão, Apúlia, Facho, Pinhote, Mar, Forjães, 
Curvos, Gandra e Guilheta). 

A AH BVE agradece o apoio a esta iniciativa da Câmara 
M. de Esposende, à Diretora do Museu Municipal de 
Esposende, aos Diretores dos Agrupamentos de Escolas 
A. C. Oliveira e A. R. Sampaio, aos Coordenadores dos 
Estabelecimentos de Ensino, ao Comando e Núcleo de 

Apoio, ao E. Maior, 
aos bombeiros, ao 
Júri (Professores 
Miguel Morais, 
Maria Alice 
Pimenta, Carla 
Sofia, Dr., Jaqueline 

Li Areias e Carlos 

Barros), professores, aos alunos, aos 
pais e encarregados de educação, 
à Empresa Impetus, ao "Ponto de 
Cópias, às Papelarias Belinha, Linda 
e Cávado, à Zendinfgest, à imprensa 
local e ao vereador e amigo João 
Nunes da Silva, que patrocinou a 
maioria dos prémios atribuídos aos 
alunos vencedores, de entre outros 
colaboradores. 

Grupo de Jovens Esperanca, 
Antas, prepara novas atividades 
O Grupo de Jovens Esperança sediado 

em Antas, viu cumprida, com sucesso 
pleno, uma das suas principais atividades 
que foi a organização do Festival da 
Canção JOENCA realizado no passado 
dia 17 de abril, conforme noticiámos na 
passada edição, evento que, segundo a 
organização, terá feito com que passasse 
em Antas cerca de um milhar de pessoas. 

Entretanto, este Grupo, na 
continuidade geracional de um Grupo de 
Jovens, fundado em 1988, está empenhado 
em prosseguir a sua atividade. Assim, a 

próxima será a participação e animação 
nas festas dos padroeiros da freguesia, 
S. Paio e Sr Q das Vitórias, no final do mês 
de Junho e princípio do mês de Julho. 
Além disso, a montagem de um bar de 
angariação de fundos, para suporte 
das atividades do Grupo e continuação 
da manutenção residência paroquial, 
atual sede do Grupo, será a atividade de 
maior envergadura, nos próximos meses 
para além das atividades semanais mais 
correntes. 

Duarte Neiva 

"Um olhar de lince pescador..." 
(Ano de 1965) 

A catraia navegava no rio Cávado, deslizando 
sobre as sua superfície espelhada, serpenteando as 
"coroas" -areais- que iam aparecendo pela frente, 
com quatro pescadores a bordo, entre os quais o 
Paulo Gatinho ( Fá). A fome abundava no seio da 
classe piscatória e urgia pescar no rio ou no mar, 
para "matara fome" aos muitos filhos que os pesca-
dores tinham, pois eram famílias numerosas... 

Era uma tarde soalheira e os pescadores remavam 
em direção à foz. O Paulo Gatinho, de olhar felino, 
disse ao "Zé Bebedo", mestre do barco: 
-Vamos fazer ali um lanço, perto do Hotel Suave-

-Mar, porque estou a ver a erigada e as tainhas na 
"babuja" e a "montei... 
A catraia, impulsionada pelas remadas dos pes-

cadores, dirigiu-se para o local onde estavam 

No dia 14 de maio, haverá a sessão de encerramento, 
pelas 15/16 horas, onde serão entregues os prémios aos 
alunos cujos trabalhos foram selecionados. 

Investir na Educação é dar "asas à esperança", num 
futuro melhor para as nossas crianças que "regaram" 
os seus trabalhos com o perfume" da imaginação e 
criatividade, onde se releva o elevado sentido artístico e 
estético das suas "obras primas".Todos os esposendenses 
e cidadãos em geram estão convidados a visitar a 
exposição. 

CM LB 

Semana de Biodiversidade 2016 
A empresa municipal Esposende 

Ambiente, com o apoio da Câmara 
Municipal de Esposende, da empresa 
municipal Esposende 2000 e do Centro 
de Educação Ambiental, vai organizar 
mais uma importante iniciativa para 
o concelho de Esposende, intitulada 
Semana de Biodiversidade, que decorrerá 
de 21 a 27 de maio. 

Esta Semana, cujo Programa se 
encontra numa das páginas deste 
jornal e que inclui, de entre outras 
atividades, workshops temáticos, teatro, 
jogos lúdico-pedagógicos e palestras, 
pretende despertar o interesse dos 
cidadãos para questões envolvendo o 
respeito pela natureza, sendo um dos 

cardumes de tainhas e mujos e, feito o cerco, 
passados quinze minutos, a rede ficou a rebentar 
com tanto peixe, sem contar os que saltavam por 
cima da rede, voando como gaivotas "entonteci-
das". 
Todo o peixe foi "desmalhado" e lançado para 

dentro do barco, perante o sorriso e a alegria dos 
tripulantes da catraia. Foi uma grande pescaria e o 
barco estava com o cavername repleto de tainhas e 
de mujos, os quais foram vendidos pelas peixeiras, 
pelas portas dos habituais fregueses de Esposende, 
a preços convidativos, já que o dinheiro, nesse 
tempo, escasseava e o peixe vendia-se baratinho 
para ser despachado e assim as algibeiras e as 
bolsas das peixeiras ficavam com umas "valentes 
croas". 

Www.pontodecoplas.corn 

objetivos proporcionar reflexões que 
proporcionem salutares discussões sobre 
a realidade atual e perspetivas futuras 
da biodiversidade, promovendo uma 
maior consciencialização sobre o que 
poderá e deverá fazer-se para legar às 
gerações futuras um planeta sustentável, 
de um modo geral, e, em particular, para 
chamar a atenção sobre a biodiversidade 
do concelho de Esposende. Este evento 
vai contar também com a prestimosa 
colaboração do fotógrafo da natureza, 
Carlos Palma Rio, e de Vasco Ferreira, 
Diretor Técnico do Centro de Mergulho e 
Ecologia Marinha da Associação Forum 
Esposendense. 

Estes pescadores, no final da pesca, foram comer 
para a tasca uns mujos fritinhos e "entornarem" 
umas malgas de vinho para acompanhar o repasto. 
O "Zé Bêbado", popularmente assim conhecido, 

disse para o Paulo Fá, ainda garotinho, mas já "fino 
como um rato", para as artes da pesca: 

-(5 rapaz, tens olho para a "arte"! 
O Paulo, com um sorriso envergonhado, sentiu-

-se orgulhoso pelas palavras da mestre Zé, esfre-
gando o seu cabelo eriçado pela nortada que se 
fazia sentir... 

Foi uma tarde que rendeu um dinheirinho e na 
casa destes pescadores, nesse dia, a "comida" foi 
melhorada e a sêmea e o pão não faltaram durante 
uns dias. "O BÓqA.S" 



Futebol 
Campeonatos Distritais da A. F. de Braga 

ADE, campeã de Série, e UDVila Chã, em 2.0 lugar, na Divisão 
de Honra, subiram ao Pró Nacional 

Quando falta disputar apenas uma jornada para os campeonatos distritais da 
A.F. de Braga, escalão sénior, só o F.C. de Marinhas não tem ainda definida a sua 
"sentença", tendo em vista a época desportiva 2016/2017. Com efeito, na Divisão Pró 
Nacional, o Forjães S. C. tem a permanência garantida, há já três jornadas, enquanto 
o F.C. de Marinhas somente após o final do jogo do próximo domingo, no seu estádio, 
frente ao Amares, num jogo que terá de vencer, para garantir a permanência, é 
que ficará a saber se também se juntará ao Forjães S.C., à ADE e à U.D. de Vila Chã, 
portanto, como prevíramos e desejamos, ficando o concelho de Esposende com as 
suas quatro equipas seniores, no primeiro escalão do futebol distrital, aquele que 
dá acesso ao campeonato nacional. Se assim acontecer, será bom desportivamente. 
e também financeiramente para os clubes concelhios. Como acima escrevemos, a 
uma jornada do termo da prova, no Pró Nacional, os forjanenses estão em i3. lugar, 
com 36 pontos, enquanto os marinhenses ocupam o 14.Q lugar, com 32 pontos, em 
igualdade pontual com o Prado, que neste momento é a primeira das quatro equipas 
a descer de Divisão. 

Por sua vez, na Divisão de Honra, as duas equipas do concelho de Esposende. 
ADE e UD de Vila Chã, estão de parabéns, pois ambas subiram, com brilhantismo, à 
Divisão Pró Nacional, classificando-se respetivamente em 1.Q e 2.Q lugares, na Série 
A daquela Divisão, independentemente dos resultados que venham a alcançar na 
derradeira jornada, a realizar no próximo domingo, dia is de maio. Na classificação 
geral, a ADE soma 66 pontos, enquanto a U.D. de Vila Chã tem 62 pontos. 

Resultados 
Pró-Nacional 
32., Jornada 
Marinhas, lAntime, 2 
Forjães, o Amares, 1 
33., Jornada 
Serzedelo, 1 Forjães, 1 
Travassós, o Marinhas, 5 

Resultados 
Juniores A (sub 19) 
Divisão de Honra 
26.' Jornada 
Marinhas, 2 Palmeiras, 1 
Arões, 1 Fão, 3 
27., Jornada 
Fão, 3 Marinhas, 2 
Próximos jogos 

28.a Jornada (14/05) 
Marinhas - Ronfe 
Fão - Palmeiras 
29., Jornada (21/05) 
Martim - Marinhas 
Ronfe - Fão 

Próximos jogos 
34.3 Jornada (15/05) 
Forjães - Vieira 
Marinhas -Amares 
Divisão de Honra 
28., Jornada 
Carreira, o Esposende, 3 

Camadas Jovens 
Juniores B (sub 17) 
Divisão de Honra 
26., Jornada 
Marinhas - Celoricense a) 
a) Jogo adiado 
27., Jornada 
Fafe - Marinhas 
Próximos jogos 
28., Jornada (14/05) 
Marinhas, 5 Vilaverdense, 
o a) 
a)jogo já realizado em g/o1 
29., Jornada (21/05) 
Santa Maria - Marinhas 

Vila Chã, 4A. Devesa, o 
29., Jornada 
Vila Chã, o Esposende, o 
Próximos jogos 
3o., Jornada (15/05) 
SCL Enguardas -Vila Chã 
Esposende - Cabreiros 

Hóquei em Patins 
Nacional da 32 Divisão 

Juniores C (sub 15) 
Divisão de Honra 
26., Jornada 
A. Urgeses, 1 Esposende, 2 
27., Jornada 
Esposende, 2 Ronfe, o 
Próximos jogos 

28., Jornada (14/05) 
Vilaverdense - Esposende 
29., Jornada (mios) 
Esposende - Vizela 

Prossegui o campeonato nacional de seniores da 3.Q Divisão, em Hóquei em 
Patins, prova na qual o HC Fão tem conquistado bons resultados, estando, 
por isso, bem posicionado na tabela classificativa. Entretanto, porque o jogo 
previsto para o dia 7 de maio foi adiado para o próximo dia 21, os fãozenses apenas 
realizaram mais um jogo, após a saída da nossa última edição, tendo conseguida 
mais um excelente resultado. 

Resultados 
26., Jornada 
Académico, 2 HC Fão, 4 
Próximos jogos 
27.' Jornada 

HC Fão - Fãnzeres a) 
a)Adiado para 21/05 
28., Jornada (i5/05) 
HC Fão - HC Paço de Rei 

Canoagem 
Teresa Portela bi-campeã Nacional das Regatas em Linha 

registo para mais dois 
Gemeses, Rúben Vilas 
Boas, 2Q lugar em Kl. 
Juniores i000m e 32 nos 
2oom.Ainda do Gemeses, 
assinalem-se mais as 
seguintes classificações: 
em Kl juniores, i000m, 
Tiago Cruz, 8.Q lugar, 
Pedro Silva, io.Q lugar 
e Emanuel Silva, 15.Q 
lugar; em Kl Seniores, 
José Maciel, 13.2 lugar, 
Alfredo Faria, 14.Q lugar •))) Elementos do G.C.D.R. de Gemeses 
e Bruno Silva, 18.Q lugar; 
em Kl juniores Masculinos, 2oom, Tiago Cruz, 14.2 lugar; em Kl, 5oom, Cadetes 
Femininos,Andreia Azevedo, 6.Q lugar; Em Ki Seniores Femininos, Alice Alves,17.Q 
lugar; em Kl, Cadetes Femininos, 2oom, Andreia Azevedo, 9.2 lugar. 
Coletivamente, numa competição que teve a participação de cerca de 500 

atletas, pertencentes a 48 clubes, foi vencedor, conquistando portanto o título, 
o CN Ponte de Lima, que totalizou 2504 pontos, o G.C.D.R. de Gemeses foi 11Q, 
com 400, o CN Fão 192, com 224 pontos, e o Rio Neiva-ADA, posicionou-se em 392 
lugar, com 120 pontos. 

Realizou-se no fim de semana de 23 e 24 de abril, em Montemor-o-Velho, 
o Campeonato Nacional de Regatas em Linha, competição que contou com 
a participação de dezenas de canoístas do concelho de Esposende, uns 
representando os clubes concelhios, outros em representação do S.L. e Benfica, 
como são os casos deTeresa Porteia e João Ribeiro. Começando porTeresa Portela, 
assinale-se que se sagrou Campeã Nacional, nos 5oom e 200M, Kl, em Seniores 
Femininos, confirmando, assim, o seu apuramento para os Jogos Olímpicos do 
Rio de Janeiro. Por sua vez, João Ribeiro obteve o 29 lugar, nos l000m Seniores, 
e alcançou o 4.Q lugar nos 200M, também em Kl, evidenciando assim a sua boa 
forma. 

Além destes dois valorosos atletas, outros jovens, também com muito valor, 
representando o nosso concelho, alcançaram excelentes resultados. Assim, 

pódios, conseguidos pelo canoísta do G.C.D.R. de 

Vela 
Gonçalo Peixoto em 72 lugar no CAMPEONATO IBÉRICO IX 

TROFEO GRANITOS IBÉRICOS 
No fim de semana de 30 de abril e 

de maio, realizou-se em Espanha, na 
cidade de Canido(Vigo), o Campeonato 
Ibérico de Laser e Optmist com o IX 
Trofeo Granitos Ibéricos, organização 
da responsabilidade do Club Marítimo 
de Canido, prova reconhecida pela 

1-

Federacion Real Espanhola de Vela e 
Federação Portuguesa de Vela. 
Mais de 200 barcos, de 20 clubes 

portugueses e espanhóis, fizeram 6 
regatas nos dois dias da competição, 
com excelentes condições climatéricas 
para a prática da modalidade, com 

vento médio e céu limpo. O atleta 
esposendense Gonçalo Peixoto 
terminaria num honroso 72 lugar, 
após 6 regatas realizadas. 
Entretanto, no passado fim 

de semana de 7 e 8 de maio, o 
velejador participou na Prova de 
Apuramento Nacional, realizada 
em Matosinhos, onde se definiram 
os atletas elegíveis à participação 
internacional em representação 
de Portugal. Contamos poder 
dar informações deste evento na 
próxima edição. 

Atletas da JUM e outros representando 6 concelho de Esposende dignificaram o Município, no 14.2 
Encontro Luso-galaico de BTT 

Conforme noticiámos na edição anterior, saldou-se 
num êxito, a todos os níveis, oi4..Q Encontro Luso-galaico 
de BTT do Município de Esposende, evento que decorreu 
nos dias 23 e 24 de abril registando, no total, cerca de 2 
mil participantes entre a Maratona Extreme, Maratona, 
Meia Maratona e Passeio Júnior. 
A adrenalina esteve ao rubro, particularmente no que 

se refere à travessia do Rio Cávado, entre Gemeses e 
Fonte Boa, com uma ponte construída exclusivamente 
para o evento. Tratou-se de um dos aspetos positivos 
mais salientados pelos participantes, que continuam 
a enaltecer os excelentes percursos deste evento que 
se tem vindo a realizar, ininterruptamente, desde há 14 
anos. Nesta edição, a prova mais dura, a Extreme, fez-se 
entre Esposende e a Póvoa de Lanhoso, no primeiro 
dia, e no sentido inverso, no segundo dia, totalizando 
aproximadamente 200 Km de percurso, uma "exigência" 
só ao nível dos atletas mais experientes. 

Entretanto, merecem destaque as classificações 
alcançadas por todos os atletas concelhios, 
designadamente os que conquistaram lugares do pódio 
e, de modo especial, as três atletas femininas da JUM - 
Juventude Unida de Marinhas. 
Em seguida, damos a conhecer aos nossos leitores as 

principais classificações, a nível individual. 

Na Maratona, prova de 70 KM, em Masculinos, 
no escalão de Seniores o vencedor foi José Dias, de 
Esposende (02:56:16), seguido de Jacinto Fiúza, de Ponte 
de Lima (02:58:02), e de Alexandre Domingues, de Viana 
do Castelo (03:07:54). 
Em Veteranos A, o primeiro a cortar a meta foi David 

Vaz, de Viana do Castelo (03:02:00), em 2.Q lugar ficou 
Nuno Miguel Martins, de Vila Real (03:06:37), e em 
3.Q posicionou-se Pedro Vieira, de Viana do Castelo 
(03:10:00). 
No escalão Veteranos B, o pódio foi ocupado por Artur 

Jorge Ferreira, de Vila Nova de Famalicão (03:08:24) 
João Pedro Faria, de Esposende (03:33:07) e José Paulo 
Fernandes, também de Esposende (03:33:09). 

Já em Veteranos C, os três primeiros foram José 
Rodrigues Lima, de Esposende (03:43:43), Manuel 
Lobato, de Pontevedra - Espanha (03:51:46), e Joaquim 
Manuel Barbosa, de Esposende (04:09:01). 
Ainda na Maratona, em Femininos, no escalão Seniores, 

a vencedora foi Ana Rita Vale, de Barcelos (03:48:38), 
seguida de Diana Filipa Ferreira (04:00:11). 
No escalão Veteranas, o pódio foi ocupado por Maria 

de Fátima Melo, de Barcelos (03:47:28), Patrícia Almeida, 
de Antas (04:13:22), e Maria Manuela Pontes, de Barcelos 
(o4:47:13)• 

Relativamente à Meia Maratona, de 45 Km, em 
Masculinos, no escalão Seniores, venceu Tiago Costa, de 
Apúlia (01:45:25), seguido de Fábio Alexandre Abreu, da 
JUM, Marinhas (01:45:4o), e de André Silva, de Vila Nova 
de Famalicão (01:46:54). 
EmVeteranosA, os três pri meiros a completaro percurso 

foram Celestino Faria, de Esposende (01:40:30), Nuno 
Miguel Macedo, de S. João da Madeira (01:4E19) e José 
Domingos Ferreira, da Trofa (01:43:10). 
Já no escalão Veteranos B, subiram ao pódio Mário 

Cruz, da JUM, Marinhas (01:46:24), António Luís Venda, 
de Barcelos (01:50:30) e José Fernandes, da Póvoa de 
Lanhoso (01:52:48). 
Em Veteranos C, venceu João Emílio Araújo, da JUM, 

Marinhas, (01:46:34), seguido de José Carlos Carvalho, 
de Vila do Conde (02:03:23), e Avelino Cardoso, de 

Esposende (02:04:04 
Em Femininos, no escalão Seniores, o pódio foi ocupado 

por atletas de Esposende, nomeadamente Beatriz Abreu 
(02:04:55), Celina Faria (02:05:20) e Beatriz Faria 
(02:18:33), as três atletas da JUM, Marinhas. 
Em Veteranas, o IQ lugar foi alcançado por Virginia 

Miranda, da Póvoa de Varzim (02:12:44), no 2.Q posto 
ficou Maria Dores Santos, da Trofa (02:24:25) e Fernanda 
Loureiro, de Barcelos, posicionou-se na 3.d posição. 
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Programa de Atividades da Semana da Biodiversidade 201 
21 a 27 de Maio 

• 21 DÊ MAIO 
14H30M,-,171-10á 
.WORKSHOP HOJE É-DIA DE; ORQUÍDEAS DO GÉNERO CATTLEYA 
Este workshop dedicado às fascinantes orquídeas do género Cattléya tem como objetivo ensinar os interessados a cuidar destas plantas no que diz 
respeito ao seu cultivo, maneio e transplantação, assim como transmitir alguns conselhos práticos que ajudem a manter as orquídeas saudáveis e 
bonitas. 

• COMUNIDADE EM GERAL 
CENTFIÓ DE EDUCAÇÃO AmBiENTAL . 

23 1::)È N1A10 _ 
10H3OM -11H3OM 
TEATRO A FLQIRESTA ; , 
Apresentação de um teatro de rnarionetas dedicado à temática da floresta,conCretamenta soloré.gação hurnatia navida doS animais. O teatro será 
apresentado pelo Grupo de Teatro e Madonetas de Mandrágora. 
COMUNIDADE EDUCATIVA E GERAL 
AUDITÓRIO MUNICiPAL 

2.3 E'27. 0? M'AIO' 
í4H3OM - 16H00' 
REDES rANTASMA. UMA AMEAÇA INVISYVÉL!, 
Nesta iniciativa apresentar7'se-a o documentáriofantasmaS do Litoral Norte que aborda a problemátiCa assoCiada às.arteS de pesca abandonadaS , 
ou perdidaS., PosteíiorMente, será efetuada uma pequena abordageM,a está' temática por Vasco Ferreira, Diretor Técnico do Centro de Mer9U1noa 
Ecologia Marinha da Associação Fortim Esposendense. 
COMUNIDADE EDUCATÍVA:s2'' E á"' cicgpá 
, CENTRO DE soucAçÃo AMBIENTAL': 

24,13kMAIO '0 • - 
101-100 - 111430m 
14H00 15H3OM „ 
s;i0GO DÁ BIODIVERSIDADE:' 
Através da realização de proVas de Conhecimento, desportivas e de' orientação serão levadas a cabo diversas atividades Iúdiè0-Peda9ógicasque irso 
permitir 80S participantes, a aquisição de conhecimentos sobre akkdiVersidade existente na região., 
coutimpOs:souciktiVkiGgctO - • 
CENTRO DE EDUCAOX0 AMBIENTAL' 

? :R?? DE MAIÓ 

'VAMOS CONHECÉR OUTROS ANIMAIS' , 
Nesta iniciativa os participantes irão assistir ao conto de uma' história que relata a importância dos animais autÓctones no habitat natural e quais os 
perigos é ameaças inerentes à introdução de eSpéciespÓticas elnyaSoiSsArão realizar ainda um. trabalho de expressão Plástica. 
COMUNIDADE EDUCATIWPRÉ-ESCQLAR , • 
CENTRO DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL 

25 Dg•y1A10 , 
141400 - 15H3OM , ; ,  

„ PALESTRA SOBRE FOTOGRAFIA DE NATUREZA COM CARLOS RIO . „ 
' O fotógrafo, Carlos Palma Rio, no desenvolvimento do seu trabalho tem promovido a Sensibilização Para a.proteção de esp sies de animais esétis 

ecossistemas. Assim, nesta iniciativa ira efetuar uma apresentação sobre o trabalho desenvolvido em prol da sustentabilidiade, em particular éM relação. 
; a bibdiversidade do concelho:, .  
,COMUNIDADE EDUCATIVA,: 2‘,' 3°,,CICLOS E BECDNDARIO s-comuNibAos. EM GERAL'; 
C:ENTRQ oe EDUCAÇÃO AMBIENTAI: 

Para mais informações, consultar www.esposendeamblente.pt 
As inscriceoi deverão iam efetuadas via e*rnalt •Ceaèeisposelndeambiènte.pt,, por, telefone através contaçtà,253 96?14Z cai diretamente na receçào do Co 
Ambiental (Rua Conde de, Madhtd:,sa • 

• 


